

ANTE EL INVIERNO

## Conservación de la cartuchería

Como esta guerra tan cruel nos cogió sin estar preparados para llevarla a cabo, cosa que hemos conseguido con el esfuerzo de todos, lo que vamos a tratar es muy importante, pues aunque son opiniones personales, son adquiridas después de que he visto muchos cartuchos en malas condiciones de empleo.

Los cartuchos de fusil, fusil ametrallador, ametralladoras, etc., es muy conveniente y necesario preservarlos de la humedad:

Primero, porque si se oxidan exteriormente no entran bien en la recámara de las armas; y segundo, porque si la humedad llega a penetrar en la pólvora pierde el tiro todo su alcance y, por tanto, su eficacia.

Generalmente, cuando la fuerza está en operaciones o de refuerzo de trinchera, la cartuchería suele estar sobre ruedas, o sea cargada en camiones, para facilitar el medio más rápido de locomoción a los diferentes frentes; pero es muy necesario que estos camiones estén bien cubiertos con lonas impermeabilizadas para preservar de la lluvia y de la humedad a los cartuchos, pues, como digo anteriormente, la humedad perjudica mucho, no solamente a la cartuchería, sino también a toda clase de materias explosivas.

En cambio, cuando la fuerza está descansando, los camiones de munición se suelen descargar, y para que no sufran los cartuchos los efectos de la humedad se descargan bajo techado; pero esto no es suficiente, pues deben colocarse las cajas en pilas de forma que no estén descansando sobre ninguna pared ni en el suelo; para esto basta colocar en el suelo unos maderos gruesos, con el fin de que las pase con facilidad el aire, y de esta forma evitaremos que se estropeen tantos y tantos cartuchos como se estropean.

Camaradas: El cartucho es tan necesario como el arma misma.

¿Qué ocurre con los cartuchos humedecidos?

Si a los cartuchos llega a penetrar la humedad, entonces la pólvora se suele apelmazar y se forman grandes bloques con las partículas de la pólvora dentro de la vaina, siendo esto la causa de que el tiro no alcance lo que debe y perdiendo su eficacia balística, pues, como digo, si la humedad penetra al cartucho produce al disparar grandes dilataciones a los cartuchos (o vainas) y, por lo tanto, encasquillamiento en las armas, porque las pequeñas partículas de pólvora se agrupan y, una vez agrupadas, tarda más en quemarse la pólvora, produciendo esto trastornos en el buen funcionamiento de las diferentes armas.

Para evitar esto con la cartuchería que se humedece basta con limpiarlos, en los ratos de descanso, simplemente con un paño y un poquito de aceite, aunque sea aceite común.

Claro que en la forma que hoy se embalan las materias explosivas no ocurre con frecuencia el que se oxiden, como no sea los que van sueltos de sus correspondientes cajas y llevan los camaradas para su dotación. Por todo esto, camaradas, os ruego que cuando llueva preservéis de la lluvia a los cartuchos tanto como a vosotros mismos, pues si necesarios son al hombre los alimentos en buenas condiciones, no lo son menos a las armas los cartuchos que nos ayudan a lograr la victoria que con nuestra buena voluntad esperamos pronto conseguir, para bien de la causa que defendemos, que es la causa de todo antifascista.

**RUFINO H. BERMEJO**  
Maestro Armero de la 69 Brigada Mixta.

Una estadística de un mes

## LABOR CULTURAL EN LA DIVISION

**Trescientos siete camaradas han aprendido a leer y escribir lo suficiente para poderse comunicar con sus familiares.**

Se ha realizado un cursillo de capacitación para cabos y sargentos en la División y dos para Delegados de Compañía; uno en la 69 Brigada, y el otro, en la 99. Además se han dado clases de Cultura media y charlas político-culturales e históricas en casi todos los Batallones, especialmente en los de las Brigadas 99 y 69.

Las bibliotecas han sido reorganizadas, habiendo en la actualidad más de 5.200 volúmenes catalogados. El número de lectores durante este mes ha sido de 4.730.

Facilitado por el Ministerio de Instrucción Pública, se les ha entregado gratuitamente a las escuelas de esta División, sólo durante este mes, el siguiente material escolar: 12 encerados, 18 paquetes de tiza, 800 cuadernos, 380 lápices, 100 palilleros, 200 plumas, 4 litros de tinta y 60 cartillas antifascistas.

Se ha proyectado un concurso, que se llevará a cabo en el mes de octubre, con el objeto de activar la colaboración en los periódicos murales y formar los activistas de la cultura entre los combatientes no titulados.

Los Milicianos de la Cultura se comprometen a corregir defectos y limar asperezas para que esta labor sea superada en los próximos meses.

### Un soldado leal condenado a muerte

VALENCIA.—En la Subsecretaría de la Presidencia han facilitado a los periodistas una nota que dice:

“El Gobierno de la República ha confirmado la sentencia dictada por el Tribunal Popular de Guerra de Ubeda, por la que se condena a la pena de muerte al soldado de Caballería Antonio Ríos Blanco, por haberse inutilizado voluntariamente, disparándose un tiro en la mano, luego de haber intentado en vano, y pretextando unas fiebres, inexistentes, retirarse de la línea de fuego. Lo insólito de este caso en las filas del Ejército de la República se manifiesta por el hecho de ser el primer caso de aplicación del precepto de 18 de julio, que sanciona con la pena máxima la inutilización voluntaria.”



**No pises los cables, que se desnudan y se parten, pudiendo frustrar una orden precisa en una batalla.**